

Año XXV

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1.50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Viernes 15 de Enero de 1904

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 3.635

LA MAYORÍA Y EL GOBIERNO

No ha podido menos de llamar la atención, siendo objeto de los comentarios de los periódicos, una carta que, suscrita por un diputado de la mayoría cuyo nombre no se expresa, publica anoche *La Epoca*.

Como esta publicación coincide con lo que se viene diciendo acerca de trabajos para la preparación de un nuevo ministerio conservador, naturales que se haya fijado la atención en que el anónimo comunicante admita la posibilidad de que el Sr. Maura no pueda continuar en el Gobierno, partiendo de esta hipótesis para afirmar que la mayoría conservadora es modelo de disciplina y de sentido político, comparándola con la falange macedónica, con la legión romana y con los tercios españoles en la época en que dieron la ley a Europa.

Todo esto, para venir a concluir con la afirmación que del seno de la mayoría conservadora deben salir instrumentos de gobierno, si el actual se inutilizase prematuramente.

Dejando a un lado la oportunidad de la comparación mencionada, que desde luego demuestra que se trata de un trabajo de colaboración, cuyo autor no parece muy al corriente del estilo periodístico en uso, parecemos que no es a la mayoría a quien deben dirigirse sus excitaciones los que consideran amenazada la vida de la situación, sino pura y simplemente a los tres ó cuatro prohombres que acaudillan los grupos en que aquélla aparece dividida.

Y procediendo en esto de buena fe, si realmente se quieren evitar nuevas disgregaciones, el mejor medio de lograrlo no es publicar cartas como ésta en que nos ocupamos, sino privadamente, sin ruido, recabar el apoyo de aquellos cuyo concurso se considera necesario, para que no venga a resultar que sea mayor el daño producido por la publicidad dada a la existencia de la discordia, que la ventaja que por medio tan inadecuado se pretende alcanzar.

Buena prueba del fundamento de estas observaciones es el efecto producido por la carta en cuestión, la cual se ha considerado, en general, como insprada en el deseo de favorecer los trabajos en que algunos conservadores andan metidos estos días, para preparar el camino a una nueva combinación, en la que el señor Dato ocuparía la presidencia del Consejo; resultando de todo esto que, como en distintas ocasiones hemos dicho, y es harto notorio, el peligro para la vida de la situación está principalmente en el fraccionamiento de la mayoría, más acentuado cada vez por las ambiciones personales de los que a todo trance quieren aprovechar la corta vida que aun podrá tener en el poder la política conservadora.

RUSIA Y EL JAPÓN

Gestionando la paz

París 14.—Confirmando la existencia de conferencias y gestiones de Francia e Inglaterra para llegar a una solución pacífica del conflicto ruso japonés; pero esta intervención espontánea y amistosa no ha adoptado aún una forma definitiva.

Circular a las potencias

Berlín 14.—El gobierno ruso ha dirigido una importante circular a sus representantes diplomáticos cerca de las grandes potencias.

Declara en ella que reconocerá los tratados de comercio que otras naciones hayan pactado con China, siempre que se le permita defender sus intereses en los ferrocarriles de la Manchuria, ya que es imposible contar con China para mantener el orden.

La respuesta de Rusia

Un despacho dirigido desde San Petersburgo al *Lokalanzeiger*, de Berlín, asegura que la Nota que dirigió Rusia al Japón abarca los siguientes extremos:

1.º Los japoneses son dueños de obrar como les parezca, tanto en el orden económico como en el estratégico, en la región meridional de la Corea.

2.º En la región septentrional de la Corea, Rusia concederá al Japón amplia libertad comercial; pero ni en el Sur ni en el Norte de la península podrá el Japón ha-

cerse dueño, con carácter permanente, de plaza alguna fortificada, ya esté situada en el litoral, ya en el interior del territorio.

3.º Se establecerá, a lo largo de los ríos Yulou y Tumen, una zona neutral de 50 kilómetros de anchura, en la cual ni Rusia ni el Japón podrán construir plazas fuertes.

4.º Quedará neutralizado el estrecho de Corea, el cual no será cerrado jamás al paso de los buques rusos.

5.º Rusia no acepta condición alguna en lo que se refiere a la Mandchuria; pero está dispuesta a permitir al Japón, así como a las demás potencias, que puedan tener en dicho territorio representantes comerciales.

Además Rusia ha informado oficialmente a las demás potencias que respetará incondicionalmente los derechos adquiridos por las demás naciones en sus tratados con China.

La nota japonesa

Nueva York 14.—Un despacho de Tokio asegura que la respuesta del Japón a Rusia no es un ultimatum y que el documento está redactado en términos moderados.

Sin embargo, respecto de Corea, el Japón se expresa en términos enérgicos. Acerca de la Mandchuria, el gobierno de Tokio declara que no hará de esta cuestión un caso de guerra.

Noticias contradictorias

Londres 14.—Respecto del texto de la nota del Japón a Rusia, las noticias son bastante contradictorias.

Según informes de algunos corresponsales, el Japón insiste principalmente en que se reconozca en la Mandchuria la soberanía de China.

Declaraciones pacíficas

Nueva York 14.—Un telegrama de San Petersburgo, al dar cuenta de la recepción celebrada ayer en el palacio de Livorno con motivo del Año Nuevo, dice que el Zar hizo la siguiente declaración:

«Yo deseo y tengo el propósito de hacer todo lo que esté en mi mano para mantener la paz en el Extremo Oriente.»—*Fabra*.

Los obreros del mar

En Alicante

Alicante 14.—La conferencia celebrada entre el gobernador y los consignatarios no dió resultado ninguno, aunque parece que se han entablado corrientes de conciliación.

Después cambió impresiones el Comité de la Federación de los obreros del mar, rogándole aguardar hasta mañana el resultado de las negociaciones.

Hoy no ha fondeado vapor alguno.

En Barcelona

Barcelona 14.—Ha fondeado el vapor *Berenguer el Grande*, desembarcando inmediatamente su tripulación y adhiriéndose a la huelga.

En la última reunión que han celebrado los huelguistas, han acordado que si los armadores pretenden hacer valer los contratos que con anterioridad a la huelga tienen celebrados con los obreros del mar, para obligar a éstos a embarcar por la fuerza de la autoridad pública, los marineros, en represalia de aquella actitud de los armadores, se juramentarán para conseguir la paralización de los viajes de los vapores correo.

En Santander

Santander 14.—Continúa la huelga, aunque con síntomas de amainar.

Hoy se han reunido los navieros y consignatarios, acordándose pedir protección al gobernador para desahogar los barcos con trabajadores no asociados.

El gobernador llamó a los obreros del mar, y éstos pidieron un plazo de veinticuatro horas para responder.

Entraron los barcos españoles, desembarcando sus tripulantes.

Algunos marcharon en el tren para embarcar en Bilbao.

En Valencia

Valencia 14.—Las tripulaciones de los vapores *Industria* y *Gerona*, fondeados hoy, se han adherido a la huelga.

La casa armadora del vapor *Palma* ha sustraído las bases de los huelguistas.

El vapor *Lúcio*, correo de Baleares, ha llegado tripulado por *esquirols* y no ha dejado mercancías.

Mañana secundarán a los huelguistas los cargadores y descargadores, carreteros y obreros de los almacenes, negándose a trabajar en los buques tripulados por *esquirols*.

En Villagarcía

Villagarcía 14.—Las gestiones hechas por el capitán del vapor *Hernani* para reclutar dotación en el vecino puerto de la Puebla han resultado infructuosas. Los marineros de aquella localidad han hecho causa común con los huelguistas de ésta, y éstos han hecho suspender todos los trabajos en la bahía.

En vista de tal situación y a fin de prevenir cualquier conflicto, las autoridades han llamado hoy a los presidentes de las Sociedades con el fin de hacerles presente las responsabilidades en que pueden incurrir.

Para hacer mayor el conflicto, empieza a llegar numeroso contingente de marineros de estos alrededores, que han abandonado en Barcelona y otros puertos los barcos que tripulaban.

TEATRO REAL

«Elixir de amor»

Pasó su tiempo, como pasó el de vestir chupa y calzón corto, y por sus naturales y legítimas evoluciones va el arte de la música dramática moderna separándose cada vez más de aquellos artificios gongorinos, que, a semejanza de los extravíos del gran poeta de *Las Soledades*, sirvieron para hacer más trabajoso el sendero, al desviar el arte de sus verdaderos caminos. Afortunadamente hemos vuelto a ellos, y los modos,

tendencias y formas del drama lírico, acórcense a los que Bach, Gluck y Mozart establecieron en sus obras inmortales, siempre jóvenes y auevas, dotadas de aquella poesía y soberana belleza característica de los grandes modelos, que con el tiempo más se aguilata, engrandece y depura.

No es *Elixir de amor* ópera de importancia; ligera, vulgar por punto general, onajada de imitaciones rossinianas, a las cuales tan dado fué Donizetti en sus primeros tiempos, hecha sobre una pauta determinada, que hace la composición monótona en grado sumo, con orquestación clara, demasiado clara, su éxito y resultado no reside principalmente en la música, sino en los cantantes, que permitiéndose libérrimas interpretaciones, lucen en ella sus facultades cuando los conviene.

Por esto sale a relucir tan pocas veces a un tiempo famosa ópera de Donizetti, que alcanzó bien pronto su finalidad, y bien archivada está, y a buen seguro que ni compositores, ni eruditos irán a buscar en ella ni bellezas modelo, ni giros ó novedades de esas que hacen cambiar los rumbos y tendencias del arte.

Fué muy notable y por todo extremo lisonjera para los artistas que en ella intervinieron, la interpretación que obtuvo anoche *Elixir de amor*, si bien es cierto que los dos principales papeles estaban encomendados a tan notables y aplaudidos cantantes como son la señorita Barrientos y el señor Bonci, quien se presentó con esta ópera en la actual temporada.

Cuando pasados algunos años, llegando a la edad madura los que hoy son jóvenes, hablen de la prodigiosa agilidad de la señorita Barrientos, de su afinación maravillosa y de aquella manera de acometer todo linaje de dificultades por el placer de vencerlas, costará trabajo creer que se haya podido llegar a tanto, sin aparente esfuerzo y como la cosa más natural del mundo; en toda la ópera hizo gala la señorita Barrientos de primorosos adornos, engalanando la música con mil filigranas, que aunque desfiguraban la naturaleza de la pueril composición, la hacen pasar, y hasta de intento parece haberse hecho, para que los cantantes borden sobre ella lo que les viniese en ganas, con tal de lograr aplauso; y siguiendo la costumbre, introdujo la celebrada artista para lucirse y con gran contentamiento de las gentes, el más difícil vals de Ardití, con una fermata difícilísima de su cosecha, que no hay más que pedir; pero que nada tiene que ver con la música de Donizetti.

Y no hay descripción posible de lo que hace la señorita Barrientos y de cómo lo hace y del efecto que produce su extremada agilidad, sin perder en momento la afinación; es una cosa única, que no tiene igual, y está dicho todo.

Excelente compañero de la aplaudida cantante fué el Sr. Bonci, que, dentro de su escuela, es un tenor notable, que canta con exquisito gusto y merece siempre aplauso su artístico trabajo.

En *Elixir de amor* caracteriza perfectamente el personaje que representa, y cantándole, de los tenores que hemos oído, alguno de ellos famoso, ninguno le aventaja, porque su gusto, sus vocalizaciones son de buena ley y no se permite aquellas variantes tan del gusto de los que se reporean y divierten con toda suerte de juegos malabares, aunque no pasen del oído y nada dejen tras de sí. Hayendo de imitar los modelos de este género, cantó el Sr. Bonci muy a conciencia toda la ópera, y nadie podrá reparar mayores a su modo de decir los duos de los primeros actos; su principal triunfo obtúvovelo, unánime y muy legítimo, cantando la romanza *Una furtiva lágrima*, acaso la más sencilla é inspirada de cuantas se encuentran en las óperas de Donizetti.

Discreto el Sr. Bonci en la parte de sargento, contribuyó al conjunto excelente y notable de la ópera, y el Sr. Escorial representó y cantó con suma acierto, sin exageraciones de mal gusto, el gracioso papel de Dalcámara. Y para terminar, una advertencia: Haría bien el simpático maestro Ferrari en no menudear tanto los golpes de la batuta contra el papel de la partitura, que el ruido resultante no está escrito en ella ni resulta precisamente música.—R.

TEATRO DE LA PRINCESA

EL HIJO DE CORALIA, comedia en cuatro actos de A. Delpit, traducida del francés y adaptada a nuestra escena por los Sres. Catarineu y Gil.

Nada importa que el gusto del público varíe, si una obra dramática contiene los elementos necesarios para interesar y conmover.

Anoche quedó comprobada una vez más esta verdad; pues la obra de Delpit fué escrita y estrenada hace ya muchos años.

Pero como los sentimientos que hieren son de los que no cambian ni cambiarán nunca en el ser humano, de ahí que esa obra y cuantas se escriban fundadas sobre idéntica base, lograrán éxito favorable como anoche lo obtuvo *El hijo de Coralia*.

El público demostró visiblemente su interés y la emoción que la comedia le causaba; y aplaudió por consiguiente con sinceridad y calor los principales pasajes de ella.

Era de esperar que así sucediese habiendo elegido la obra autores tan expertos como los Sres. Catarineu y Gil. Y por eso mismo huelga añadir que la adaptación está hecha muy acertadamente.

Todos los actores que tomaron parte en la interpretación se esmeraron en ella, sobresaliendo, como es de presumir, la señora Tubau, que expresó de manera conmovedora las interesantes situaciones en que intervinó.

Los traductores fueron llamados con insistencia por el público, pero con muy buen acuerdo rehusaron salir a escena.

Ariuro Perera.

En las Cámaras francesas

París 14.—Cámara de los Diputados.—Al tomar posesión del sillón presidencial el Sr. Brisson, pronuncia un breve discurso pidiendo el concurso de todos para asegurar la libertad de las discusiones. (Aplausos).

Anticiáanse varias interpeleaciones acerca de la reciente expulsión del diputado alsaciano Abbé Delsol, que debía dar una conferencia en Lunéville.

El Sr. Combes propone que la discusión se aplaze para el día 22.

El Sr. Ribot desearía que el debate fuese inmediato, pues la expulsión ha causado en la opinión pública una emoción legítima.

Después de breve discusión se aplaza el debate para dentro de ocho días.

París 14.—Ha sido reelegido presidente del Senado, por 213 votos, el Sr. Fallieres.

París 14.—El Senado reelige a todos los vicepresidentes a quienes corresponde cesar en su cargo.

El P. Nozaleda

Según refiere el *Heraldo*, hasta el miércoles no ha tenido cédula personal el P. Nozaleda. Proveyó de tan indispensable documento, sin duda, por serle preciso para las demandas que en su nombre han comenzado ya contra la prensa.

La *Epoca* dice:

«En breve se verificará el acto de conciliación entre el representante del P. Nozaleda y los directores de los periódicos que han dirigido cargos infundados al Arzobispo dimisionario de Manila, acto preparatorio de la querrela.»

La Infanta doña Enlalla en Berlín

Berlín 14.—El Emperador recibió ayer al mediodía a la Infanta doña Enlalla de Borbón, invitándola a almorzar, como también al embajador de España.—*Fabra*.

VIAJES DEL REY

Dice *La Epoca*:

«Se ha hablado hoy en los círculos a que concurren personas de ordinario bien informadas, que es posible que E. M. el Rey, antes de los viajes al extranjero que se vienen anunciando, realice otros a algunas capitales de provincia, entre ellas Valencia y Barcelona.»

Los que hablaban de este asunto añadían que no hay nada resuelto sobre él en definitiva.»

NUEVOS CARDENALES

Los Cardenales que existen hoy son 64; faltan, pues, seis para completar el Sacro Colegio. Probablemente estas seis vacantes se cubrirán en el próximo Consistorio.

Serán elevados a la dignidad cardenalicia los siguientes prelados: monseñor Rinaldini, Nuncio de la Santa Sede en Madrid; monseñor Lorenzelli, Nuncio en París; monseñor Espinola, Arzobispo de Sevilla; monseñor Gagliano de Acoedo, mayordomo del Papa; monseñor Pericoli, prefecto de la Cámara Apostólica, y monseñor Bonazzi, Obispo de Benevento.

Gastos de varios ejercicios

Interpretación de un artículo

En el Consejo de ministros celebrado el miércoles último se trató de la interpretación que debe tener el art. 23 de la vigente ley de presupuestos, el cual restringe la facultad de los ministros de comprometer gastos que comprendan a varios ejercicios.

Aplaudiendo con todo rigor este precepto, han manifestado varios ministros que surgirán dificultades en diferentes servicios, y el Sr. Oms recibió el encargo de redactar un proyecto de ley, especificando la manera de interpretar aquel artículo.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

Anoche se verificó un brillante baile en el palacio de los marqueses de Monteaugado.

Todos los salones estaban abiertos, iluminados con gran número de lámparas eléctricas, y sobre los muebles, á cual más elegantes y ricos, yáanse sobre los jarrones caprichosas flores.

En cuadros, debidos al pincel de afamados artistas, y en vitrinas, conteniendo abanicos antiguos, rico monetario y otros objetos, hay una verdadera fortuna.

En el comedor, cuyas paredes ostentan rica colección de bandejas de plata repujada, se sirvió á primera hora un espléndido buffet.

La marquesa de Monteaugado lucía elegante vestido azul, y sus hijas, la bella condesa viuda de Catres, de negro con brillantes; señora de Santos Suárez (D. Leonardo), de rosa y negro, y señorita Antonia Santos Suárez, de rosa.

Esta y Francisca de Travesedo dirigieron el cotillon, en el que se repartieron preciosos juguetes.

Digno epifónimo de fiesta tan brillante fué una espléndida cena.

A las cinco de la mañana salían los invitados del baile, sumamente satisfechos de la fiesta.

—En breve aparecerá una nueva novela

del joven y brillante escritor D. Antonio de Hoyos y Vinent, cuya primera producción, *Cuestión de ambiente*, obtuvo tan lisonjero éxito.

La novela se titula *Mors in vita*, y lleva una magnífica cubierta debida al pincel de D. José Rodríguez Acosta.

—El ilustre novelista D. Juan Valera y su distinguida familia están recibiendo numerosas manifestaciones, á las cuales nos asociamos, por la desgracia de familia que acaban de sufrir.

LA SOCIEDAD DE AUTORES

Los autores y el ministro de la Gobernación

En la junta que celebró ayer la Sociedad de Autores, á más de leerse la Memoria relativa al año anterior y de tratar el maestro Chapí del convenio celebrado con el empresario de Méjico, Sr. Cardona, el cual, por 5,000 pesetas, tendrá el monopolio de los derechos teatrales, varios autores pidieron á la directiva explicaciones sobre las palabras del ministro de la Gobernación acerca de inspeccionar la Sociedad.

La junta manifestó que en las dos últimas conferencias que con motivo del asunto del teatro de la Zarzuela celebró con el gobernador civil, le hablaron de esta amaza, protestando de ella, porque la Sociedad de Autores estaba constituida legalmente y no tenía nada que temer ni que ocultar.

El conde de San Luis desmintió que el ministro pronunciara dichas palabras, ofreciendo á la junta directiva de la Sociedad que las aclararía en la prensa, conforme solicitaban los autores.

Que lo que el ministro había dicho es que si la Sociedad citada adoptaba las medidas extremas que se susurraban, el Gobierno estudiaría el derecho que dentro de las leyes tenía aquella corporación para obrar así.

El Sr. Corezo manifestó haber oído que se iba á aclarar en la prensa el alcance de las palabras del ministro; pero la junta, por insistencia de algunos asociados, se comprometió á reclamar de las autoridades la inmediata rectificación de aquellas frases del Sr. Sánchez Guerra.

Naufragios en Galicia

Coruña 14.—El cónsul alemán en la Coruña acaba de recibir el siguiente telegrama de Corcubión:

«Regresamos del lugar en que ocurrieron los naufragios la noche del 11.

Por falsas noticias recibidas por las autoridades, se suponía que uno de los barcos perdidos era un vapor alemán, resultando que es la draga holandesa *Rosario*.

Los 15 tripulantes salvados se hallan en Camariñas casi desnudos.»

El cónsul inglés ha recibido un oficio que dice:

«La noche del 11 naufragó en la playa de Traba, entre Camelle y Lage, á 300 metros de tierra, el vapor *Kennmore*, arrastrado por fuertes rompientes.

El buque iba á Egipto con carga de carbón y madera.

En los primeros momentos se echó un bote al agua, embarcando en él el primer oficial y nueve fogoneros y marineros.

El bote volcó, pereciendo nueve tripulantes y salvándose solo el fogonero Miller.

Es imposible acercarse al vapor, que amenaza desaparecer. En él hay encerrados á bordo, sin esperanzas de salvación, 18 tripulantes.

El mar ha arrojado ya tres cadáveres. El *Kennmore* tiene 2.414 toneladas netas, es de la matrícula de Glasgow y pertenece á la Compañía The Western Steam Ship.

Se han empleado los lanzacabos sin resultado alguno.

La draga *Rosario* sigue hundándose. De Corcubión se ha recibido telegrama participando que la barca española *Francisca Rosa* ha embarrancado á la entrada de aquella ría.

El despacho pide urgente auxilio. El *Francisca Rosa* tiene 500 toneladas, la manda el capitán D. José Loj y tiene 10 tripulantes.

Iba á Almería con cargamento de sal. Acaban de salir socorros.

REAPERTURA DE LA ZARZUELA

Los couplets del cangrejo

Anoche se reanudaron las funciones en el por la autoridad clausurado teatro de la Zarzuela.

En todas las sesiones estuvo el teatro completamente lleno.

Las autoridades habían adoptado grandes precauciones.

En las dos primeras funciones no ocurrió nada de particular. Las coplas del ciego en *Los tímpalos* fueron varias veces repetidas y el cuadro de las barricadas se aplaudió mucho.

A tercera hora se representó *El mozo erío*.

Al presentarse en escena la señorita Soler y los Sres. Riquelme y González, el público los saludó con una salva de aplausos.

La señorita Soler cantó los *couplets* del cangrejo consignados en el libreto y otros tres ó cuatro inocentes, que fueron muy aplaudidos.

El público pidió coplas políticas con insistencia, cantando entonces la señorita Soler lo siguiente:

El cantar coplas políticas me lo tienen prohibido; pero descuiden ustedes que no los echo en olvido.

La ovación fué extraordinaria.

Volvió á cantar cinco *couplets* más la señora Soler, y los aplausos se sucedían sin asomo de cesar nunca.

Intentaron los artistas continuar la representación, y el público gritaba desahogado pidiendo más coplas.

Entonces, el delegado de la autoridad, que estaba en el escenario, tocó el timbre y cayó el telón majestuosamente.

El público protestó ruidosamente pidiendo que se levantara el telón.

Después de largo rato se hizo así, y adelantándose á las candelillas la señora Soler, dijo:

«Respetable público: les ruego no me pidan couplets políticos, porque no puedo cantarlos. Tampoco tengo otros disponibles. Mañana los cantaré nuevos.»

Circular á los titulares

La Junta de Patronato de los médicos titulares ha dirigido á éstos una extensa circular fijando por este año en cinco pesetas la cuota para gastos de la Junta; si quedasen fondos sobrantes, se destinarán al Montepío.

Resistencia á la autoridad

En la calle de Alcalá, números 6 y 8, primero, habita madame Margarite O. Montagne, con la cual viven dos matrimonios, uno de los cuales tiene un hijo comido y una criada.

Ascensos y traslados en Guerra

La Gaceta de hoy publica los siguientes decretos, firmados ayer por el Rey: Ascendiendo á general de división al de brigada D. Luis MacKenzie.

Baile benéfico

El baile de trajes que por iniciativa de la señora condesa de San Luis se celebrará en el teatro Real á beneficio de los pobres de Madrid, será un verdadero acontecimiento, á juzgar por los preparativos que se hacen y por las noticias que tenemos.

Reforma del Código de Comercio

En breve se reunirá la comisión de Códigos para dar dictamen sobre dos reformas importantes, la del Enjuiciamiento civil y la del Código de Comercio, en la parte referente á las Sociedades anónimas.

Enjuiciamiento civil

Esta última se planteará por decreto, por entender el ministro de Gracia y Justicia que está legalmente autorizado para ello, y la reforma tenderá á depurar á los capitales empleados en Sociedades anónimas tienen la debida aplicación.

por trascendencia, pues se trata de suprimir el pago de derechos judiciales, limitándose al empleo del papel sellado que corrige en cada caso. Esta reforma se llevará á las Cortes en forma de proyecto y podrá aplicarse á los tres meses después de presentado el proyecto.

La Deuda pública en 1903

La Deuda pública del Estado español se eleva, según los últimos datos suministrados por la Dirección de este servicio, á la enorme suma de 8.949.515.166 pesetas, habiéndose satisfecho por intereses de la misma, en 1903, 373.167.167 pesetas.

Los obreros ferroviarios

Alicante 14.—La comisión de propaganda de la Locomotora Invenible acaba de celebrar un mitin en el Centro Obrero. Hicieron uso de la palabra los compañeros Pingarrón, Jiménez y Sánchez, censurando la detención que sufrieron á su llegada á ésta.

Recomendaron la unión de todos los trabajadores para apoyar la petición de los obreros de Madrid, relativa á la jornada de nueve horas y aumento de dos reales en el jornal.

Zaragoza 14.—En el Círculo Mercantil se ha celebrado una reunión de empleados y obreros ferroviarios, con asistencia de delegados de las líneas del Norte y Mediodía.

Se ha fijado la edad del retiro á los setenta años, en lugar de los cincuenta. Han sido nombrados seis socios para estudiar las mejoras en la organización.

Reinó en la reunión gran entusiasmo. El día 20 se celebrará un banquete.

DE PROVINCIAS

Desgracia en una fábrica. Alcoy 14.—Esta mañana, en la fábrica de tejidos de seda «Julia», ha ocurrido una espantosa desgracia.

Una operaria, sin reparar en que se hallaba abierta una de las puertas que comunican con el subterráneo de donde arranca el árbol motor, cayó por ella, siendo horrorosamente destrozada por dicho árbol.

La puerta en cuestión, que es una de las que sirven para facilitar el ingreso y las reparaciones, está ordinariamente cerrada, habiéndose quedado hoy abierta por un olvido.

El cura Martín Lázaro. Alcazar 14.—Al medio día ha llegado el presbítero Sr. Martín Lázaro, que fué detenido en Madrid por sus violentos discursos en los mítines del domingo.

Esta noche dará una conferencia en el Círculo Republicano.

Nuevo expreso.—El Sr. Urzáiz. Barcelona 14.—Se considera un hecho el establecimiento desde el día 2 del próximo Febrero de un nuevo expreso bisemanal rápido entre París y Barcelona, que hará el viaje en poco más de dieciocho horas.

El Sr. Urzáiz ha salido para Madrid en el expreso. En la estación le han despedido muchos amigos y correligionarios.

D. José Febrer. Benicarló 14.—Ha fallecido el distinguido político liberal D. José Febrer, hijo de esta población, donde esta desgracia ha producido gran sentimiento.

Conferencias de extensión universitaria. Salamanca 14.—El día 16 de los corrientes comenzará en esta Universidad la serie de conferencias de extensión universitaria que han organizado los catedráticos de aquella Facultad de Derecho.

La primera conferencia está á cargo del decano de la Facultad, D. Teodoro Peña, y versará sobre el «Concepto de la familia».

De las demás conferencias que se celebrarán los siguientes sábados, están encargados los catedráticos Sres. Bsdmar, Escudero, Ouesta, Mata, Nueva, Bosto, Díaz, Bodmar y Larraz, Jiménez, Iglesias, Maldonado y Gil Robles.

MAUSOLEO DEL SEÑOR SAGASTA

Suscripción pública. Suma anterior. 214.771 80

Recaudada en el distrito de Giezo (Murcia). D. Joaquín Chapaprieta (Giezo) 100

Table with names and amounts: D. José González Martínez, D. Isidoro Gómez Marzá, D. Manuel María Blázquez, etc.

NOTICIAS

Table with names and amounts: D. Juan García Sanitell, D. José Sánchez García (Moratalla), D. Juan A. de Escalante y Toledo, etc.

El Sr. Blázquez fué muy aplaudido. Mañana 16, de cinco y tres cuartos á seis y tres cuartos de la tarde, el capitán de Infantería D. Enrique Ruiz Fornells, explicará sobre el tema «Fuegos de la Infantería».

Bejo la dirección de nuestro ilustrado compañero en la prensa, D. Luis de Madariaga y de la Torre, se publicará en breve en esta corte una notable revista mensual titulada Luz, propagadora de la campaña de represión de la trata de blancas y dedicada á ciencias literarias y artes.

El Sr. Madariaga y de la Torre cuenta con el concurso de distinguidas personalidades é ilustres escritores.

Asociación para recreos en Pozuelo. Por el Gobierno civil de la provincia se han autorizado los estatutos de una Asociación para recreos, que la antigua colonia de Pozuelo instalará en aquella población el verano próximo.

La nueva Asociación tendrá edificio y parque, y constituirá seguramente un atractivo grande para los que pasan el verano en Pozuelo, por lo que merecen plácemes los iniciadores de la idea.

Ingenieros. Han sido trasladados en virtud de permuta: De la División hidráulica del Guadiana á la jefatura de Cáceres, el ingeniero D. Francisco Guerra de la Vega.

De la jefatura de Cáceres á la División hidráulica del Guadiana, D. Narciso Mortier y Gutiérrez.

Y de la División hidráulica del Guadiana á la jefatura de Avila, D. Félix López Marina. De la jefatura de Toledo al ministerio, el ayudante D. Antonio Fernández Valdés.

LA GACETA. La de ayer publicó las disposiciones siguientes: Presidencia.

Ley disponiendo que el Consejo Supremo de Guerra y Marina entienda en lo sucesivo en los expedientes de retiros y pensiones de los individuos del Ejército y la Armada y sus familias.

Gracia y Justicia. Real orden modificando varias disposiciones relativas á la provisión de notarios.

Guerra. Real decreto concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Eduardo Ohaón y Pedemonte.

Real decreto concediendo la gran cruz del Mérito Naval, con distintivo blanco, al ordenador de Marina de primera clase D. Víctor Salguero y Bonayente.

Hacienda. Real orden disponiendo se habilite el puerto de Ortiguera (Oviedo) para el embarque y desembarque de productos del país y equipajes, en régimen de cabotaje.

Real orden resolviendo un expediente instruido con motivo de la presentación de ocho residuos de la Deuda perpetua al 4 por 100 exterior para su conversión en Deuda interior.

Gobernación. Real decreto nombrando á D. Juan Gómez de Velasco vocal del Consejo de Administración del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid.

Real orden confirmando la suspensión del alcalde y cuatro concejales del Ayuntamiento de Almondar, decretada por el gobernador civil de Oueña.

Instrucción pública. Real orden nombrando á D. Federico Schivartz y Luna catedrático numerario de Lengua y Literatura latinas de la Universidad de Zaragoza.

La de hoy publica los decretos de personal de Guerra de que damos cuenta en otro lugar, y una real orden aprobando la distribución de caballos sementales del Estado en paradas provisionales para la próxima temporada de cabrición que comprende el adjunto estado.

Noticias teatrales. Comedia. El domingo por la tarde se representará en este teatro la divertida comedia titulada Los gansos del Capitolio.

Por la noche continuarán las representaciones de la interesante comedia francesa, el mayor éxito de la temporada, que lleva por título El aduersario.

Lara. Mañana, sábado 15 de moda, se verificará

EDICION DE LA NOCHE

AYUNTAMIENTO Sesión ordinaria. Presidida por el señor marqués de Lema, ha celebrado esta mañana sesión el Municipio.

Aouerá alzarse contra determinadas disposiciones del gobernador civil, relacionadas con la aprobación del presupuesto para el corriente año.

Después de alguna discusión, apruébase una moción de la Alcaldía que proponía, se pudiese autorización para hacer el servicio de arrastre de limpiezas por administración, y opusieron á este acuerdo los señores Morayta y Gurich, por entender debía sacarse á subasta.

Púese á discusión otro expediente proponiendo se solicitase excepción de subasta para adquirir por administración el material necesario para los afirmados del interior, por haberse celebrado dos subastas sin postor.

Proponen los Sres. Morayta, Catalina y Gurich se convoque á nueva subasta. Lo impugna el Sr. Bas, fundado en la urgencia que existe de arreglar los afirmados de las vías públicas, y defendida la enmienda por el Sr. Gurich, es tomada en consideración.

Fide el Sr. De Blas se retire la enmienda y el dictamen, á lo que accede el señor Bas, y después de algunas aclaraciones de la

Alcaldía, acordábase sacar el servicio á subasta, y entre tanto se celebra, pedir excepción de subasta.

El Sr. Estelat apoya su proposición referente á que se dé á una calle de Madrid el nombre de Augusto Figueroa, acordándose pase á la comisión respectiva.

El Sr. Fischer excitó á la alcaldía para que cuanto antes se comiencen las obras que han de realizarse con los dos millones de pesetas que da el Estado.

El señor marqués de Lema: No han ingresado los dos millones, ni sabe la alcaldía cuándo ingresarán; sólo he hecho las gestiones necesarias para el nombramiento de los vocales ajenos al Ayuntamiento y poder constituir la comisión.

El señor duque de Arce pide se dé á una vía de Madrid el nombre del general Martínez Campos.

El señor Presidente le invita á que presente en la próxima sesión la oportuna proposición.

El Sr. Sánchez Anido manifiesta que, como representante del Ayuntamiento de Barcelona, ha sido objeto de cariñosas atenciones por parte del Ayuntamiento de aquella capital y de la prensa y sociedad barcelonesa.

Dirige un caloroso elogio á los servicios municipales de la capital de Cataluña, sobre todo á los de extinción de incendios, y afir-

mando su lección sobre la Administración en campaña, describiendo las operaciones administrativas de los ejércitos alemanes en 1870 71, estudiando separadamente la de movilización y concentración de las operaciones activas; de instalación de almacenes, los elementos de transporte, las líneas de etapa y las requisiciones, y formuló juicios y conclusiones que se deducen de esta guerra mostrando cómo el servicio de la Intendencia absorbe casi por completo todas las operaciones de la segunda línea.

El Sr. Blázquez fué muy aplaudido. Mañana 16, de cinco y tres cuartos á seis y tres cuartos de la tarde, el capitán de Infantería D. Enrique Ruiz Fornells, explicará sobre el tema «Fuegos de la Infantería».

Bejo la dirección de nuestro ilustrado compañero en la prensa, D. Luis de Madariaga y de la Torre, se publicará en breve en esta corte una notable revista mensual titulada Luz, propagadora de la campaña de represión de la trata de blancas y dedicada á ciencias literarias y artes.

El Sr. Madariaga y de la Torre cuenta con el concurso de distinguidas personalidades é ilustres escritores.

Asociación para recreos en Pozuelo. Por el Gobierno civil de la provincia se han autorizado los estatutos de una Asociación para recreos, que la antigua colonia de Pozuelo instalará en aquella población el verano próximo.

La nueva Asociación tendrá edificio y parque, y constituirá seguramente un atractivo grande para los que pasan el verano en Pozuelo, por lo que merecen plácemes los iniciadores de la idea.

Ingenieros. Han sido trasladados en virtud de permuta: De la División hidráulica del Guadiana á la jefatura de Cáceres, el ingeniero D. Francisco Guerra de la Vega.

De la jefatura de Cáceres á la División hidráulica del Guadiana, D. Narciso Mortier y Gutiérrez.

Y de la División hidráulica del Guadiana á la jefatura de Avila, D. Félix López Marina. De la jefatura de Toledo al ministerio, el ayudante D. Antonio Fernández Valdés.

LA GACETA. La de ayer publicó las disposiciones siguientes: Presidencia.

Ley disponiendo que el Consejo Supremo de Guerra y Marina entienda en lo sucesivo en los expedientes de retiros y pensiones de los individuos del Ejército y la Armada y sus familias.

Gracia y Justicia. Real orden modificando varias disposiciones relativas á la provisión de notarios.

Guerra. Real decreto concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Eduardo Ohaón y Pedemonte.

Real decreto concediendo la gran cruz del Mérito Naval, con distintivo blanco, al ordenador de Marina de primera clase D. Víctor Salguero y Bonayente.

Hacienda. Real orden disponiendo se habilite el puerto de Ortiguera (Oviedo) para el embarque y desembarque de productos del país y equipajes, en régimen de cabotaje.

Real orden resolviendo un expediente instruido con motivo de la presentación de ocho residuos de la Deuda perpetua al 4 por 100 exterior para su conversión en Deuda interior.

Gobernación. Real decreto nombrando á D. Juan Gómez de Velasco vocal del Consejo de Administración del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid.

Real orden confirmando la suspensión del alcalde y cuatro concejales del Ayuntamiento de Almondar, decretada por el gobernador civil de Oueña.

Instrucción pública. Real orden nombrando á D. Federico Schivartz y Luna catedrático numerario de Lengua y Literatura latinas de la Universidad de Zaragoza.

La de hoy publica los decretos de personal de Guerra de que damos cuenta en otro lugar, y una real orden aprobando la distribución de caballos sementales del Estado en paradas provisionales para la próxima temporada de cabrición que comprende el adjunto estado.

Noticias teatrales. Comedia. El domingo por la tarde se representará en este teatro la divertida comedia titulada Los gansos del Capitolio.

Por la noche continuarán las representaciones de la interesante comedia francesa, el mayor éxito de la temporada, que lleva por título El aduersario.

Lara. Mañana, sábado 15 de moda, se verificará

EDICION DE LA NOCHE

AYUNTAMIENTO Sesión ordinaria. Presidida por el señor marqués de Lema, ha celebrado esta mañana sesión el Municipio.

Aouerá alzarse contra determinadas disposiciones del gobernador civil, relacionadas con la aprobación del presupuesto para el corriente año.

Después de alguna discusión, apruébase una moción de la Alcaldía que proponía, se pudiese autorización para hacer el servicio de arrastre de limpiezas por administración, y opusieron á este acuerdo los señores Morayta y Gurich, por entender debía sacarse á subasta.

Púese á discusión otro expediente proponiendo se solicitase excepción de subasta para adquirir por administración el material necesario para los afirmados del interior, por haberse celebrado dos subastas sin postor.

Proponen los Sres. Morayta, Catalina y Gurich se convoque á nueva subasta. Lo impugna el Sr. Bas, fundado en la urgencia que existe de arreglar los afirmados de las vías públicas, y defendida la enmienda por el Sr. Gurich, es tomada en consideración.

Fide el Sr. De Blas se retire la enmienda y el dictamen, á lo que accede el señor Bas, y después de algunas aclaraciones de la

Alcaldía, acordábase sacar el servicio á subasta, y entre tanto se celebra, pedir excepción de subasta.

El Sr. Estelat apoya su proposición referente á que se dé á una calle de Madrid el nombre de Augusto Figueroa, acordándose pase á la comisión respectiva.

El Sr. Fischer excitó á la alcaldía para que cuanto antes se comiencen las obras que han de realizarse con los dos millones de pesetas que da el Estado.

El señor marqués de Lema: No han ingresado los dos millones, ni sabe la alcaldía cuándo ingresarán; sólo he hecho las gestiones necesarias para el nombramiento de los vocales ajenos al Ayuntamiento y poder constituir la comisión.

El señor duque de Arce pide se dé á una vía de Madrid el nombre del general Martínez Campos.

El señor Presidente le invita á que presente en la próxima sesión la oportuna proposición.

El Sr. Sánchez Anido manifiesta que, como representante del Ayuntamiento de Barcelona, ha sido objeto de cariñosas atenciones por parte del Ayuntamiento de aquella capital y de la prensa y sociedad barcelonesa.

Dirige un caloroso elogio á los servicios municipales de la capital de Cataluña, sobre todo á los de extinción de incendios, y afir-

mando su lección sobre la Administración en campaña, describiendo las operaciones administrativas de los ejércitos alemanes en 1870 71, estudiando separadamente la de movilización y concentración de las operaciones activas; de instalación de almacenes, los elementos de transporte, las líneas de etapa y las requisiciones, y formuló juicios y conclusiones que se deducen de esta guerra mostrando cómo el servicio de la Intendencia absorbe casi por completo todas las operaciones de la segunda línea.

El Sr. Blázquez fué muy aplaudido. Mañana 16, de cinco y tres cuartos á seis y tres cuartos de la tarde, el capitán de Infantería D. Enrique Ruiz Fornells, explicará sobre el tema «Fuegos de la Infantería».

Bejo la dirección de nuestro ilustrado compañero en la prensa, D. Luis de Madariaga y de la Torre, se publicará en breve en esta corte una notable revista mensual titulada Luz, propagadora de la campaña de represión de la trata de blancas y dedicada á ciencias literarias y artes.

El Sr. Madariaga y de la Torre cuenta con el concurso de distinguidas personalidades é ilustres escritores.

Asociación para recreos en Pozuelo. Por el Gobierno civil de la provincia se han autorizado los estatutos de una Asociación para recreos, que la antigua colonia de Pozuelo instalará en aquella población el verano próximo.

La nueva Asociación tendrá edificio y parque, y constituirá seguramente un atractivo grande para los que pasan el verano en Pozuelo, por lo que merecen plácemes los iniciadores de la idea.

Ingenieros. Han sido trasladados en virtud de permuta: De la División hidráulica del Guadiana á la jefatura de Cáceres, el ingeniero D. Francisco Guerra de la Vega.

De la jefatura de Cáceres á la División hidráulica del Guadiana, D. Narciso Mortier y Gutiérrez.

Y de la División hidráulica del Guadiana á la jefatura de Avila, D. Félix López Marina. De la jefatura de Toledo al ministerio, el ayudante D. Antonio Fernández Valdés.

LA GACETA. La de ayer publicó las disposiciones siguientes: Presidencia.

Ley disponiendo que el Consejo Supremo de Guerra y Marina entienda en lo sucesivo en los expedientes de retiros y pensiones de los individuos del Ejército y la Armada y sus familias.

Gracia y Justicia. Real orden modificando varias disposiciones relativas á la provisión de notarios.

Guerra. Real decreto concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Eduardo Ohaón y Pedemonte.

Real decreto concediendo la gran cruz del Mérito Naval, con distintivo blanco, al ordenador de Marina de primera clase D. Víctor Salguero y Bonayente.

Hacienda. Real orden disponiendo se habilite el puerto de Ortiguera (Oviedo) para el embarque y desembarque de productos del país y equipajes, en régimen de cabotaje.

Real orden resolviendo un expediente instruido con motivo de la presentación de ocho residuos de la Deuda perpetua al 4 por 100 exterior para su conversión en Deuda interior.

Gobernación. Real decreto nombrando á D. Juan Gómez de Velasco vocal del Consejo de Administración del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid.

Real orden confirmando la suspensión del alcalde y cuatro concejales del Ayuntamiento de Almondar, decretada por el gobernador civil de Oueña.

Instrucción pública. Real orden nombrando á D. Federico Schivartz y Luna catedrático numerario de Lengua y Literatura latinas de la Universidad de Zaragoza.

La de hoy publica los decretos de personal de Guerra de que damos cuenta en otro lugar, y una real orden aprobando la distribución de caballos sementales del Estado en paradas provisionales para la próxima temporada de cabrición que comprende el adjunto estado.

Noticias teatrales. Comedia. El domingo por la tarde se representará en este teatro la divertida comedia titulada Los gansos del Capitolio.

Por la noche continuarán las representaciones de la interesante comedia francesa, el mayor éxito de la temporada, que lleva por título El aduersario.

Lara. Mañana, sábado 15 de moda, se verificará

EDICION DE LA NOCHE

AYUNTAMIENTO Sesión ordinaria. Presidida por el señor marqués de Lema, ha celebrado esta mañana sesión el Municipio.

Aouerá alzarse contra determinadas disposiciones del gobernador civil, relacionadas con la aprobación del presupuesto para el corriente año.

Después de alguna discusión, apruébase una moción de la Alcaldía que proponía, se pudiese autorización para hacer el servicio de arrastre de limpiezas por administración, y opusieron á este acuerdo los señores Morayta y Gurich, por entender debía sacarse á subasta.

Púese á discusión otro expediente proponiendo se solicitase excepción de subasta para adquirir por administración el material necesario para los afirmados del interior, por haberse celebrado dos subastas sin postor.

Proponen los Sres. Morayta, Catalina y Gurich se convoque á nueva subasta. Lo impugna el Sr. Bas, fundado en la urgencia que existe de arreglar los afirmados de las vías públicas, y defendida la enmienda por el Sr. Gurich, es tomada en consideración.

Fide el Sr. De Blas se retire la enmienda y el dictamen, á lo que accede el señor Bas, y después de algunas aclaraciones de la

ma que allí no existe el catalanismo sino en costumbres personas.

Concluye pidiendo al Ayuntamiento acordar de dar las gracias al Ayuntamiento de Barcelona por lo hecho con él como concejal madrileño.

El señor marqués de Lema dice que el Ayuntamiento muéstrase muy complacido de las atenciones de que ha sido objeto el Sr. Sánchez Anido y de lo bien que ha llevado la representación de la corporación.

RECEPCION EN PALACIO DEL EMBAJADOR DE AUSTRIA

Con toda solemnidad, como ayer anunciamos, se ha celebrado esta tarde en Palacio la recepción del embajador de Austria, señor Wertheim.

A las dos menos cuarto salió del hotel de París, donde se hospedaba, en la carroza real llamada de Amaranto, dándole la derecha el introductor de embajadores Sr. Zarco del Valle, precedido por otro carroza de respeto, y seguido por otros coches de los llamados de París, donde iba el personal de la embajada.

Una sección de la Escolta Real le daba guardia de honor.

Al llegar a la plaza de la Armería, las tropas de parada, formadas con bandera y música, presentaron armas, dejándose oír el himno austríaco.

A las dos en punto entraba la embajada en Palacio, y acto seguido el introductor de embajadores entró en la Cámara Real, donde se encontraba esperando el Rey, y dirigiéndose a él le dijo:

«Señor: El embajador de Austria Hungría desea presentarle sus credenciales.»

El Rey pasó entonces al Salón del Trono, tomando asiento bajo dosel.

A su derecha colocóse el Gobierno de uniforme, excepto el ministro de Marina, que se encuentra enfermo; los grandes de España señores duques de Granada, Viñaza, Conquista, Luna, Zaragoza, Hornachuelos y Béjar; marqueses de Sotomayor, Tovar, Aguilar de Campo, Velada, Santa Oliva, Corcuera, Hoyos, Oastromonte y Mesa de Asta, y condes de Revillagigedo, Saperunda, Aguilar de Insuñillas y Orgaz.

Detrás del trono colocáronse los jefes de Palacio señores duques de Sotomayor, marqueses del Pácheo y Polavieja y Zarco del Valle, y los ayudantes de servicio.

Frente al trono estaban los gentiles hombres y mayordomos de semana.

Precedido por el introductor, entró en el salón del Trono el embajador, é hizo las tres reverencias de rúbrica.

El Sr. Wertheim dió lectura en francés, previa la venia de S. M., al siguiente discurso:

«Señor: Tengo la honra de poner en manos de vuestra majestad las cartas que me acreditan como embajador extraordinario y plenipotenciario de S. M. el Emperador de Austria, rey de Hungría, cerca de V. M.

Al llamarme á desempeñar esta alta misión, mi augusto soberano ha tenido á bien encargarme de ser cerca de V. M. intérprete de sus sentimientos de sincera amistad, así como del profundo y simpático interés que profesa á España.»

S. M. me ha ordenado que consagre todos mis cuidados á la conservación y al desarrollo de los íntimos lazos que unen á nuestros dos países, cuyo valor lo aumenta el estrecho parentesco entre ambas dinastías.

Revestido de tan noble misión, será feliz consagrándole todos mis esfuerzos, con la esperanza de hallar, para su mejor éxito, el benévolo concurso del Gobierno Real y la confianza personal de V. M.

Señor: Ruego á V. M. al mismo tiempo que tenga á bien permitir ponga en sus manos las cartas recodenciales de mi predecessor.»

El presidente del Consejo de ministros entregó á D. Alfonso el discurso que va á continuación, del que S. M. dió lectura en español.

«Señor embajador:

Me es muy grato escuchar las seguridades de la sincera amistad hacia mi persona y del profundo y simpático interés hacia España que S. M. I. y R. A. ha encargado á V. E. me expresará al poner en mis manos las cartas que le acreditan como embajador extraordinario y plenipotenciario de S. M. el Emperador de Austria y rey de Hungría en esta corte y las que ponen término á la misión del señor conde de Dubsky.

La conservación y acrecentamiento de las cordiales relaciones que felizmente existen entre nuestros dos pueblos, y á cuya intimidad tanto contribuyen los lazos de parentesco entre ambas dinastías, hallarán, sin duda, en las atentas dotes de V. E. auxiliar eficazísimo, y en esta noble empresa no habrá de faltarle ciertamente mi personal benevolencia y la correspondencia leal de mi Gobierno. Al exponerle así á V. E. hago votos sinceros por la ventura personal de S. M. el Emperador de Austria y Rey de Hungría, por la familia imperial y por las prosperidades de sus Estados.»

Terminada por S. M. la lectura de su contestación, bajó del Trono, conversando afablemente con el embajador á quien estrechó la mano, y con el personal de la embajada.

Después, el representante de Austria pasó á complimentar á S. M. la Reina, á quien acompañaban la camarera mayor, señora condesa de Sástago, la señora duquesa del Infantado y el duque de la Victoria, como dama y grande, respectivamente.

También cumplimentó en el salón de Gasparini á los Príncipes de Asturias.

El embajador fué despedido con iguales honores que á su entrada, regresando á su residencia en la misma forma que fué al real Palacio.

Un numeroso público ha presenciado en la Puerta del Sol, calles Mayor y Bailén y plaza de la Armería, el paso de la comitiva.

Firma de Agricultura

El ministro de Agricultura puso á la firma del Rey esta mañana los decretos siguientes:

—Nombrando presidente del Consejo Forestal á D. José Masas.

—Ascendiendo en el cuerpo de Ingenieros Agrónomos á Inspector General de primera clase, á D. Gumersindo Fernández de la Rosa.

—Item á Inspector de segunda clase, á D. Juan Pou y Ordinas.

—Item á ingeniero jefe, jefe de Administración de tercera clase, á D. Juan Antonio Martín Sánchez.

—Aprobando el reglamento para la ejecución del real decreto de 10 de Octubre último, reorganizando el servicio agrónómico.

—Ascendiendo á inspectores generales de segunda clase del mismo cuerpo, á D. Eduardo Abela, D. Zilio Espeso, D. Antonio Bojja, D. Diego Pegoño y D. Juan Pou y Ordinas, quedando los cuatro primeros en la situación de supernumerarios, en que se encuentran.

También sometió á la acción regia varias leyes de carreteras.

El ministro de Instrucción pública, á quien tocaba también despachar con S. M., no llevó ningún decreto; sólo entregó al Rey un ejemplar de los trabajos realizados por el Instituto Geográfico referente al Censo.

Los insurrectos búlgaros

Voladura de un polvorín
Salónica 14.—Los búlgaros han volado un polvorín turco en el distrito de Kumano, resultando muertos 30 soldados.

En las inmediaciones de Dominisar han sostenido un sangriento combate búlgaros y turcos.

Se desconocen detalles del mismo.—*Fabra.*

El servicio de Correos

Continuamente está haciéndose eco la prensa de verdaderos escándalos realizados.

A El Correo llegan también bastantes quejas de los abusos que se cometen.

Hoy se nos asegura que una carta certificada en Madrid el día 11 y dirigida á Huelva, que contenía un billete de 50 pesetas, ha sido abierta antes de llegar á su destino, siendo cambiado el billete que llevaba por otro de 25 pesetas.

Escándalos de esta naturaleza sólo ocurren en países en que, como en España, todos, ó la mayor parte, de los servicios se encuentran en el desorden más completo.

Aun cuando es difícil que pueda darse con los responsables de esta sustracción, nos permitimos llamar la atención del director de Correos para que, lo menos, se eviten escándalos de tal naturaleza.

DE PALACIO

Después de la recepción, de que damos cuenta por separado, S. M. el Rey fué á la Casa de Campo, donde pasó la tarde con los Príncipes de Baviera.

—Hoy ha recibido en audiencia S. M. al exministro liberal D. Pío Gullón.

También ha recibido á los Sres. Silvela (D. Eugenio) y Aliende (D. Tomás), á la comisión escolar que fué á París y á varios generales.

—Los Príncipes han asistido esta tarde también al concierto de La Filarmónica.

—El Rey tiene el pensamiento de ir mañana con los príncipes de Baviera y la Infanta Isabel de caza á Riofrio.

LOS OBREROS DE MAR

Noticias oficiales

En el ministerio de Marina se han recibido los siguientes telegramas:

Vigo 14 (4 tarde).—Armadores dos vapores despiden tripulantes, amarrándolos antes ceder condiciones huelguistas. Faenas carga y descarga se hacen hoy sin interrupción. No hubo violencias y reina tranquilidad.

Tarragona 14 (3 30 noche).—Entrado hoy vapor *Gijón*, Compañía Asturiana, procedente Barcelona con 18 tripulantes ajenos á huelga en condiciones anteriores contra.

Sociedades cargadores muelle se niegan todos descargarlo, igualmente vapor *Cabañal* á que se refiere telegrama ayer.

No ocurre novedad, cumplimentará estrictamente orden telegráfica V. E. fecha noche.

Almería 14 (5 30 t.).—Vapor *Cabo Corana*, llegado ayer, no ha podido continuar viaje Cartagena por causa huelga. Continúa todo igual.

Bilbao 14 (8 n.).—También hoy funciona este puerto como en la normalidad, sin que cese el núcleo de huelguistas en sus trabajos.

DE BARCELONA

Manifestaciones prohibidas.—Los obreros del mar.

Barcelona 15 (4 00 tarde).
El gobernador ha prohibido las manifestaciones que preparaban los republicanos para conmemorar los sucesos de Sarriá de 1874, y los catalanistas para colocar la primera piedra del monumento al Dr. Roberts.

Sólo se consentirá llevar coronas á Sarriá y colocar la primera piedra del monumento sin pronunciarse discursos.

—La huelga de obreros del mar sigue lo mismo. Tanto éstos como los patronos persisten en su actitud.—*Menchet.*

RUSIA Y EL JAPON

Impresiones pesimistas

Washington 15.—El ministro del Japón ha declarado que la contestación del gobierno japonés equivale á desechar todas las proposiciones rusas. Las importantes contraproposiciones japonesas parecerán seguramente inaceptables á Rusia.

En Tokio la situación se considera muy pesimista.—*Fabra.*

La carrera de automóviles París-Madrid

Un proceso

París 15.—En Chateaudun se ha visto un proceso relacionado con la carrera de automóviles París-Madrid, intentada el 24 de Mayo.

Sabido es que en ella, el aparato montado por el irlandés William Nixon chocó contra la caseta de un guarda, incendiándose el depósito del petróleo y quedando carbonizado el citado conductor, mientras su compañero huía medio loco.

Procesado por homicidio debido á la imprudencia, el constructor de automóviles Sr. Foster, ha sido sentenciado á 200 francos de multa, á pesar de haberse comprobado por la autopsia que la muerte del señor Nixon fué causada por un golpe recibido en la cabeza al chocar, y que la carbonización del cadáver fué posterior.—*Fabra.*

EL BAILE DEL REAL

El baile de caridad que la condesa de San Luis con otras damas de la aristocracia está organizando, se celebrará el día 30 en el teatro Real. Será baile de los llamados de cabezas, sin que esto impida que las señoras que tengan gusto en ello lleven trajes de época, y las organizadoras de la fiesta lo celebrarán, porque con ello darían animadas notas de color; así como tampoco habrá ninguna inconveniente en que las señoras mayores y las que no tengan gusto en hacerse una cabeza, prescinda también de ese detalle.

El deseo de las señoras de la Junta es, como se vé, después de dar la idea del baile de cabezas, dejar á las que han de dar brillo á la fiesta en la mayor libertad posible.

El buffet estará servido por Tournié, sin ninguna intervención de las señoras, y se publicarán los precios del mismo para que todos los conozcan de antemano.

Los precios de los billetes serán: el de caballero 25 pesetas y 10 el de señora.

Pueden hacerse los pedidos de billetes al Gobierno civil.

Pidal y Villaverde

Se ha hablado hoy de una viva escena ocurrida ayer en la Academia Española entre los Sres. Pidal y Villaverde.

Con motivo de una discusión sobre los asuntos de actualidad, hemos oído que se entabló una polémica entre los personajes citados, que no fué, según se dice, muy cordial.

SUCESOS

Caballo desbocado

En la plaza de Santo Domingo se desbocó esta tarde un caballo, empujando vertiginosa carrera por la calle de Leganitos. Al desembocar en la plaza de San Marcial atropelló á un cochero de punto llamado Bernardo Blanco, ocasionándole heridas de pronóstico reservado.

Frente al cuartel de San Gil fué detenido el caballo por varios soldados.

Atropello

En la calle de Preciados frente á la de Tetuán fué hoy atropellado por un carro el maestro de obras D. Domingo Varela.

En la Casa de Socorro del distrito fué curado de varias heridas, una de ellas en la cabeza, calificada de grave.

El conductor del vehículo fue detenido.

Robo

En una tienda establecida en el núm 2 de la calle de Tudescos se cometió la pasada noche un robo, cuya importancia se desconoce.

Los ladrones cogieron cuanto de útil encontraron á su paso, dejando en cambio encima del mostrador un bien repleto llavero.

Hasta ahora no han sido capturados los ladrones.

Del Gobierno civil

Una comisión de concejales de los recien elegidos del Ayuntamiento de Carabanchel Bajo, visitó hoy al gobernador para protestar de la gestión administrativa de sus antecesores y pedirle al mismo tiempo envíe un delegado especial que examine detenidamente las cuentas de los años anteriores.

Visita á los teatros

El gobernador ha continuado hoy sus visitas á los teatros, inspeccionando los de Lara y Martín.

El primero reúne todos cuantos requisitos señala el reglamento de teatros. En Martín ha observado algunas deficiencias, ordenando al dueño que las repare antes de abrirlo al público.

La señora de Landeche

Victima de la penosa enfermedad que padecía, ha fallecido esta mañana la señora de Landeche, hermana del Sr. Allendesalazar, ministro de Agricultura.

Por sus virtudes y trato social será altamente estimada en el extenso círculo de sus relaciones.

Enviarnos nuestro sentido pésame á su viudo y á la distinguida familia de la finada.

Ferrocarril portugués

Lisboa 14 (recibido el 15).—Se ha inaugurado el nuevo ferrocarril que, atravesando el Tajo, une las líneas generales del Norte y Sur de Portugal.

El puente construido es una hermosa obra y las ventajas de esta línea serán considerables, pues ahorra los gastos del transbordo fluvial y la consiguiente pérdida del tiempo.

Huelga terminada

Lyon 14.—Ha terminado hoy la huelga de tejedores mecánicos, que empezó el 20 de Diciembre último.

El Sr. Urralés

Esta mañana ha regresado á Madrid, de su viaje á Oatún, nuestro estimado amigo el exministro de Hacienda Sr. Urralés.

Inundaciones en Albania

París 15.—Las lluvias torrenciales de Albania y desbordamiento de sus principales ríos, han inundado varias poblaciones, ocasionando enormes daños. No hay datos personales que lamentar; pero la interrupción de las comunicaciones y la clausura forzosa de tiendas y almacenes, hacen muy precaria la situación de algunos pueblos.

Vapores correo

Habana 15.—Procedente de la Cornia ha llegado á este puerto el vapor *Ciudad de Cádiz*, de la Compañía Trasatlántica.

Nueva York 15.—Ha salido de este puerto para la Habana el vapor de la Compañía Trasatlántica *León XIII*.

EL SR. FERRERAS

Con verdadero sentimiento participamos á nuestros lectores que el director de EL CORREO, D. José Ferreras, se ha agravado en la enfermedad que desde hace dos meses le tiene postrado en el lecho.

Esta tarde le ha sido administrado el Viático.

A la hora de cerrar esta edición continuaba la gravedad, si bien todavía hay esperanza de conjurar la nueva crisis producida en la enfermedad de nuestro director.

No necesitamos decir cuán profunda es la pena con que escribimos estas líneas, y la sinceridad con que deseamos se logre obtener alivio en el estado del Sr. Ferreras.

Balance del día

Hoy han despachado con S. M. los ministros de Instrucción pública y Agricultura.

El primero no puso ningún decreto á la firma.

El Sr. Maura despachó con el Rey á la hora de costumbre. Se excusó de recibir á los periodistas por tener que estar á primera hora de la tarde en Palacio para asistir á la recepción del embajador de Austria, acto que se ha veri-

ficado con arreglo al ceremonial de costumbre, asistiendo todo el Gobierno, á excepción del Sr. Allendesalazar, á causa de la desgracia de familia que le aflige.

Terminada la recepción en Palacio, el embajador de Austria visitó en sus residencias oficiales al presidente del Consejo y al ministro de Estado, los cuales le devolvieron inmediatamente la visita.

El Rey, acompañado de los príncipes de Baviera, pasará el día de mañana cazando en Riofrio.

Los estudiantes españoles que fueron á París han sido recibidos á última hora de la tarde de hoy por S. M. el Rey, á quien expusieron su agradecimiento por los auxilios materiales que había prestado á los expedicionarios.

D. Alfonso estuvo muy afectuoso con los estudiantes, que salieron muy complacidos de la regia cámara.

Con relación á la reclamación del ministro de Guatemala, sobre la cual manifestó el otro día el Sr. Maura que ignoraba que existiese, se ha dicho hoy que se refiere á intereses privados de súbditos guatemaltecos, los cuales deben ser sometidos por los tratados existentes al tribunal de La Haya, y no habiéndolo sido, dicho diplomático ha presentado una Nota de protesta.

Continúan siendo contradictorias las noticias relativas al estado del litigio ruso-japonés.

Las impresiones de la prensa inglesa y americana, que son las que tienen correspondencia en el Extremo Oriente, son pesimistas, no obstante las manifestaciones en sentido pacífico de que, con referencia á San Petersburgo, se hacen eco los periódicos franceses.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 15 DE ENERO DE 1904 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Últimos precios

	Día 14	Día 15	Diferen.ª
4 0/0 interior			
Serie F de 50.000 p.	77 00	77 05	+ 0 05
E 25.000	77 00	77 05	+ 0 05
D 12.500	77 00	77 05	+ 0 05
C 5.000	77 00	77 15	+ 0 15
B 2.500	77 05	77 15	+ 0 10
A 500	77 05	77 15	+ 0 10
G y H 100 y 200	77 00	77 05	+ 0 05
En diferentes series	77 05	77 15	+ 0 10
Fin mes	77 05	77 10	+ 0 05
Fin próximo			
5 0/0 amortizab.			
Serie F de 50.000 p.	97 35	97 35	>
E 25.000	97 40	97 40	>
D 12.500	97 40	97 45	+ 0 05
C 5.000	97 50	97 60	+ 0 10
B 2.500	97 45	97 60	+ 0 15
A 500	97 50	97 65	+ 0 15
En diferentes series	97 45	97 60	+ 0 15
Fin mes			
Fin próximo			
Ayuntamiento			
Ob. Municipales de 250 pts. 8 0/0 interés	101 00		
Id. por resultados 4 0/0 de 500 pts. á 47.200	76 00	76 00	>
Id. para pago expromisos, 5 0/0, 500 pts.		88 50	>
Banco de España			
Acciones B. España	477 50	478 00	+ 0 50
Id. B. Hipotecario	188 00	187 00	- 0 10
Cédulas fd. 5 0/0	103 00	103 00	>
Cédulas fd. 4 0/0	101 00	101 00	>
Banco Castilla			
Banco Hisp.º Amer.	125 00	125 00	>
Banco Español Créd.			
Ac. O.º de Tabacos	436 00	437 25	+ 1 25
Soc. Elec. Chamberl.	80 00	80 00	>
Elec. Mediodía			
Norte España, 1.ª sér			
Pesetas nominales negociadas			
4 0/0 interior.—1.025.300			
Id. fin mes.—1.400.000			
5 0/0 amortizable.—523.500			
Banco de España.—17.500			
Banc. Hipotecario.—12.500			
Compañía de Tabacos.—76.500			
Cambios sobre el extranjero			
PARIS			
A la vista, 50.000 á 98/80			
50.000 á 98/75			
LONDRES			
No se han cotizado libras.			
Después de la Bolsa			
Cierre.—A las 5 1/2.—4 por 100 interior, fin mes 77/05 dinero.—Barcelona, fin mes, 76/97.—París, 4 por 100 exterior, 86/80.—Renta francesa, 97/65.			
Bolsa de Barcelona			
Barcelona 15 (1635).			
Interior, 97/00.—5 0/0 Amortizable, 97/80.—Nortes, 53/60.—Alicantes, 90/65.—Orense, 32/15.—Colonial, 62/87.—Mercantil, 34/45.—Arenis.			
De la «Agencia Fabra»			
París 15.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 80/85.—3 por 100 francés, 97/67.			
Londres 15.—Exterior español, 86/25.			
La temperatura			
El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 7º sobre 0. A las doce de la tarde, 12º sobre 0. A las cuatro 10º sobre 0. La máxima fué de 13º sobre 0. La mínima de 3º sobre 0. El barómetro marca 715.—Buen tiempo.			

admiten á descuento por el Banco al 3/50 por 100 anual.

Madrid 14 de Enero de 1904.

EL VINO TÓNICO FOSFATADO

del Dr. Madariaga, que por sus notables virtudes reconstituyentes ha conquistado rápidamente el favor de cuantos médicos lo han ensayado, se emplea con éxito contra la anemia y la neurastenia, y estados de debilidad en general, siendo utilísimo para abreviar las convalecencias y como cordial para vigorizar

CALEFACCION

Cómoda, limpia, barata, transportable, consigúese con los incomparables caloríferos perfeccionados de petróleo, especiales de esta casa. 23 modelos, de 2 á 300 pesetas. Calienta piés de agua, lumbré y aceite vegetal, desde 1 peseta hasta 50.— Utensilios de cocina, cafeteras, menaje de casa, precios baratos. ANTIGUA LAMPISTERIA DE MARIN, 12, Plaza de Herreradores, 12 (esquina á San Felipe Neri).

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Lingotes al oco de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.

Hierros puleados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Brecon para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, cañeras para desplatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojalata.

Cubos y baños galvanizados.

Latoría para fábricas de conservas.

Movases de hojalata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojalata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia á Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

Sangre Pura es la fuente de buena salud.

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer

Hace Sangre Pura, Fortalece los Nervios, Despierta el Apetito, Quita aquel Conocido Cansancio y Hace Lividura la Vida.....

Millares de personas han declarado en pro de las virtudes curativas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías: pues todos los comunicantes aseguran que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer les curó. Mujeres presas de debilidad y cansancio que han tenido que guardar cama, acongojadas por una infección escrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer

el gran restaurador de fuerzas y depurativo de la sangre.

Para tener verdadera AGUA DE VICHY (FRANCIA)

Exigir el nombre de la Fuente en el rótulo y en la capsula.—Célestins: gota, artemias, diabetes.—Grand-Grille: hígado.—Hospital: estómago.—Téngase cuidado de designar las fuentes.—De venta en las buenas farmacias.

EL JARABE FENICADO

de VIAL, combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera ó Influenza.—París, 8, rue Vivienne.

PERLAS DE TREMENTINA DE CLERTAN

Preparadas por un procedimiento Aprobado por la Acad. de Medicina de París

Este tratamiento solo cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se necesita recurrir á él

Si la dosis de 4 perlas no produce alivio, es inútil continuar usándolas

De venta en frascos en todas las farmacias

Depósito central y Fábrica: CASA L. FRERE 19, rue Jacob, París

Las jaquecas y neuralgias

Se calman á los pocos minutos tomando 3 ó 4

ANUNCIOS, RECLAMOS

y noticias para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, se reciben en la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA, Calle de Alcalá, 6 y 8, entresuelo

Se remiten tarifas á quien las pida con combinaciones de varios períodos reunidos, á precios económicos.—También se reciben ESQUEMAS de definición y aniversario.

Alcalá, 6 y 8, ent.—Teléfono 517.—Madrid

Regenerador de la sangre

Hierro de Leras

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la anemia, el empobrecimiento de la sangre, los colores pálidos, ojos blancos é irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se recetan con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.

En París, 8 Rue Vivienne y en todas las farmacias.

TODO EL MUNDO puede preparar por sí mismo su limonada purgante CON EL

POLVO DE ROGÉ

—Aprobado por la Academia de Medicina de París.—Disolvase el contenido del frasco en media botella de agua. Casa L. Frere, 19, rue Jacob, París

AGUAS DE VERIN

MANANTIAL "SOUSAS,"

(Oronse) No tiene similares en España y son las más Alcalinas-litónicas del mundo. Contienen en un litro de agua 0'031 gramos de Bicarbonato de litina. Sirve para las Vías urinarias, Cálculos del riñón, Hígado y Vejiga, Cálculos nefríticos y hepáticos. Son EXCELENTEs como AGUAS DE MESA, puras ó mezcladas con vino. Dirigirse á la Sociedad Española de Droguería General, en Vigo. Depósito en Madrid, JACOMETREZO, 40, principal.—Teléfono 886.—Venta farmacias. Botella de litro, UNA PESETA

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 2 y 30 Enero, 27 Febrero, 26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 Diciembre: directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

LINEA DE NUEVA YORK, CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Cero, Caripane y Trinidad, con trasbordo en Curaçao.

LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE CANARIAS

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

LINEA DE FERRANDO POO

Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que les mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

JARABE Y PASTA DE SAVIA Y PINO MARITIMO DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresco. Cura resfriados, tos, gripe, bronquitis, dolores de garganta, ronqueras é influenza.—París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

18 diplomas de honor HARINA LACTEADA NESTLÉ 18 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarreas.

La Harina lacteada Nestlé facilita el costeo y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sábe todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales. De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Cubiertas acorazadas

indestructibles, no exigen reparaciones, incombustibles, apoyadas libremente, apropiadas aun para mayores dimensiones y para toda clase de formas. Por consiguiente, son las más económicas y mejores.

No tienen piezas de unión de madera, entablados ni enlizados, ladrillos, pizarras, chapas de metal, ni pasta ni fieltro; no están revestidas de chapas onduladas, placas de cristal, magnesia ni cemento.

Con ventanas para iluminación, luz cenital y ventilación pudiéndose construir ó disponer con ellas

Terrazas, azoteas y paredes con puertas

Para detalles dirigirse á C. KINDERMANN, Arquitecto, Herbst Strasse, Número 24.—Berlin Reinickendorf

Jarabe de Rábano Yodado de Grimault y Compañía

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, París, y en todas las farmacias

REGALIZ PECTORAL L. B.

La superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.—Precio de la caja: 3 reales en todas las farmacias.—Debe exigirse la marca L. B. en rojo en la faja que rodea la caja. Fábricas en Bayona: L. Le Bouf

CASA FUNDADA EN 1847.

EMPLASTOS POROSOS de ALCOCK

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc. Los emplastos de ALCOCK son superiores á todos.

Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad de las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Gotos, y otras partes, ó para Torceduras, Contusiones Estomacales, Puntos Nerviosos, etc. el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

FUNDADA 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO

Agencia en España.—J. URBACH & CA., Barcelona

TOS

Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, sea nerviosa, ronca, fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

Alivio ó curación del ASMA ó sofocación por medio de los CIGARRILLOS BALSAMICOS ó los PAPELES AZOADOS que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídase el prospecto.

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Remedio pronto y seguro. En las boticas

TOS

Se vende por mayor papel para envolver en la administración de este pe-ródico.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza proviene todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las Píldoras Holloway estimulan al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión. Gracias á sus propiedades balsámicas, que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía, fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

SIN EMPLEAR

capital se obtiene buena ganancia diaria escribiendo á G. A. B. (Casella Postale, N. 198.—Milano (Italia).

Zomoterapia

El Zomol, plasma muscular (jugo de carne desecado) preparado en frío, encierra los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda. Prescrito en la tuberculosis, la neurastenia, la clerosis, la anemia y la convalecencia. Trae azúcarada de café de ZOMOL representando el jugo de los granos de carne cruda.—Véndese en todas las farmacias.

A todos los que sufren del estómago.—Nada lo curará más pronto y seguramente que el bien como el Elixir Grez

NO MAS CANAS

Tintura inglesa instantánea

Premiada en Exposición Internacional 1876 con Medalla honorífica

La única para teñir los cabellos y la barba en todos colores (castaño claro, castaño oscuro, pelo moreno y negro), sin desgarrar antes de su aplicación.—Se garantizan los efectos.—Argentina, Polvo de Flor, para blanquear el cutis.—Albina, Blanco de Lais, para hacer desaparecer las pecas.—Alcolbada, pomada para dar brillo á los cabellos después de haberse aplicado la tintura

CASA DESNOUS, perfumista, 102, rue Richelieu, París y en todas las farmacias, droguerías y perfumerías de España

PROFESOR

Se ofrece para dar lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza, á domicilio y en su casa.—Honorarios módicos.

Argensola, núm. 2, 4.º

Vértigos

PALPITACIONES, aturdimientos, vómitos nerviosos, cólicos hepáticos.—Las personas sujetas á espasmos, deberán llevar siempre este medicamento: PÉLLETS de Clertan, que se venden en frascos, en las buenas farmacias.

Brevets d'invention (1867) France—Etranger (1867).—Marques, modelos, diseños, preceden en constitución, conservación é inviolabilidad.—Casalengre, Ing.º consell, 15, Malles, 15, París.

PILDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes

Son puramente vegetales

Son fáciles de tomar y de digerir

SON AZUGARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.

Nadie debe estar sin una caja de las Píldoras Purgantes del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis á los padecidos síntomas de indigestión, y evitar así un aumento de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U.S.A.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Licor de la Abadía

TELEME

Es fabricado con aguardiente de Córcega, es el mejor y más higiénico de los licores de mesa.

Pídase en los cafés y tiendas de vinos y licores.

Bronquitis, tisis, catarró, curación asegurada de todas las afecciones pulmonares. Todos los que padecen del pecho deben tomar las cápsulas del Dr. Ferrarier, 22, Place de la Madeleine, 22, París.

CATARROS, TOS PERTINAZ, bronquitis, pleuresia, tisis pulmonar, tuberculosis

CAPSULAS SERAFON

DE GWAYACOL Y IODOFORMO

Cápsulas Serafen de Guayacol, Iodoformo y Eucaliptol

Solución de los mismos medicamentos para inyecciones subcutáneas.

VINAGRE

Superior de Teosider y verdadera

Agua de Botot

Sólo dentífico aprobado por la Academia de Medicina de París.

17, Rue de la Paix, París